



**EDUCACIÓN  
CON RUMBO**

# **IMPACTOS EN MEDIOS**

*Por Educación con Rumbo, julio 2025*

## RESUMEN DE IMPACTOS DESTACADOS EN PRENSA

Durante el mes se alcanzaron un total de 36 menciones de Educación con Rumbo en medios digitales e impresos, considerando medios locales y de circulación nacional.

Se dio difusión de un comunicado de prensa con el tema: **México sin cobertura educativa y frente a una deserción escolar alarmante: la infancia y la juventud siguen fuera del radar del gobierno.**

Menciones en medios nacionales	Menciones en medios locales	Total de menciones
13	23	36

Compartimos detalles de los impactos del mes:

- 36 Impactos en medios (7 impresos y 29 portales)
  - 6 Impresos Nacionales con una primera plana en periódico El Economista
  - 13 Portales de medios nacionales
  - 23 Portales de medios locales
  - 2 menciones en radio
  - 1 Columna en medio nacional El Heraldo





Fecha	Sección	Página
11.07.2025	Nación	2

Fecha	Sección	Página
11.07.2025	Primera / falla de origen	4

### | ¿SERÁ? |

#### Recompensa ¿merecida?

El INE se encuentra en la recta final de la organización de la elección judicial, en unos días presentará los informes de fiscalización de jueces, magistrados y ministros, con lo que concluirá su tarea, lo que tiene muy contento a algunos empleados, quienes desde mediados de 2023 han tenido carga extra de trabajo por organizar los comicios presidenciales y de juzgadores, pero hay que recordar que por ese trabajo extra se les recompensa con un bono. ¿Qué afortunados! ¿Será?

#### Falla otra carretera

Durante la presente temporada de lluvias, la recién inaugurada carretera de Mita, en Oaxaca, presentó derrumbes que inhabilitaron la vía; ahora fue la carretera Guaymas-Chihuahua la que registró hundimientos en al menos cuatro tramos. El problema es que los citados proyectos carreteros fueron inaugurados en el periodo de la autonómbada Cuarta Transformación; incluso, en tiempos de Andrés Manuel López Obrador, se les calificó como obras insignia de su administración que pondrían al expresidente "entre los grandes de nuestra historia". ¿Será?

#### Asunto cerrado

Quien prefirió ya no hablar de la "confusión" que tuvo el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, al afirmar que la avioneta detenida con un cargamento de droga salió de El Salvador, cuando esto no fue verdad y que ocasionó un extrañamiento del presidente de ese país, Nayib Bukele, fue la presidenta Claudia Sheinbaum. Ayer, al ser cuestionada sobre el tema, prefirió no opinar y señaló que era un asunto que ya estaba aclarado. ¿Será?

#### Panorama "crítico"

Los datos más recientes del Observatorio de la Educación,

elaborado por la organización Educación con Rumbo de la cual es coordinadora nacional Paulina Amozarrutia, indican un "panorama crítico" en México en términos de abandono escolar y el estancamiento del rezago educativo en regiones indígenas y rurales. Entre el 2024 y el 2025, más de 994 mil estudiantes se alejaron de las aulas, siendo el nivel medio superior el de las cifras más preocupantes, con una tasa nacional de abandono del 31%. ... Ya de por sí la educación en las poblaciones indígenas vive una situación muy crítica en cuanto a la infraestructura y calidad. Algo está fallando. ¿Será?

#### ¿Ahora es defensora?

Hay una exfuncionaria federal que se asume como la defensora de las causas nobles, ya que dice representar a un grupo de trabajadores que, presuntamente, fueron despedidos injustificadamente, cuando en su haber tiene el despido de decenas de empleados, incluida una mujer embarazada, o gastos sin comprobar en una agencia de noticias... y aunque el propio AMLO al final de su Gobierno no quería ni saber nada de ella, dicen que la susodicha presume que el expresidente le ofreció una embajada. ¿Cómo la ven? ¿Será?

#### Contra violencia de género

Justo cuando el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer expresó su alarma por la violencia de que son blanco las defensoras de derechos humanos, madres buscadoras y periodistas en México, la Presidenta se manifestó en contra de la violencia en las redes... Ojalá y esa postura se amplíe para contener y acabar con los ataques vía redes sociales que muchas mujeres tienen que enfrentar todos los días por la forma de hablar, por su apariencia y por pensar distinto. ¿Será?



El nivel superior encabeza los abandonos  
**DEL PRESENTE CICLO ESCOLAR**

## Dejan la escuela casi un millón de estudiantes

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** De acuerdo al reciente reporte de Educación con Rumbo, aproximadamente 994 mil 219 estudiantes en México dejaron sus estudios en el presente ciclo escolar, siendo el nivel medio superior donde más deserciones se dieron con casi una tercera parte al registrar 30.9 por ciento de los abandonos, siendo la modalidad Profesional técnico con los datos más elevados al alcanzar hasta 59.5 por ciento.

El documento expone que en entidades como Baja California, Colima, San Luis Potosí y Sinaloa, el porcentaje de abandono del alumnado inscrito en el modo Profesional técnico alcanzó el 93%.

Los datos establecen que, aunque la cifra es elevada, es

#### ESTADOS

La media nacional de cobertura de la educación es del 76.9 por ciento, pero en estados como Veracruz, Colima y Campeche está por debajo

**59.5**

por ciento de los estudiantes de la modalidad Profesional técnico abandonaron las aulas

menor al millón 47 mil alumnos que dejaron las aulas en los ciclos 2018-2019 y 2020-2021, éste último coincidente con la pandemia de Covid-19.

En el reporte se establece que en la Ciudad de México se registró una cobertura educativa del 103.62 %, mientras que en Campeche 70%, Colima con 68.5 % y Veracruz con 66.5 %, presentan un promedio inferior al nacional que es del 76.9 %.

El Observatorio de la Educación expone las diferencias entre estados, pues mientras que en la Ciudad de México de cada 100 alumnos que se inscriben a primaria, 46 los que culminan la educación superior, caso contrario con Chiapas donde solo el 10% alcanza esa condición, es decir, 10 de cada 100.





Fecha	Sección	Página
11.07.2025	Primera-Nacional	7

EN CICLO ESCOLAR 2024-2025  
**Abandonaron las aulas  
 1 millón de estudiantes**

POR LAURA TORIBIO  
 laura.toribio@excelsior.com.mx

La situación educativa en México aun es profundamente desigual.

Al cierre del ciclo escolar 2024-2025, 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas, según datos recientes del Observatorio de la Educación.

Aunque esta cifra es menor que la registrada en los años críticos de pandemia, su magnitud revela un estancamiento alarmante en las estrategias de permanencia escolar y evidencia que el abandono educativo es una constante en el sistema nacional, especialmente para las poblaciones históricamente marginadas, advirtió el movimiento Educación con Rumbo.

El nivel medio superior continúa como el más afectado: casi un tercio del alumnado (30.9%) abandona sus estudios.

Pero las cifras se tornan dramáticas en modalidades como la de profesional técnico, con tasas de deserción que alcanzan hasta 59.5%, y estados como Baja California, Colima, San Luis Potosí y Sinaloa reportan niveles de abandono que superan 93%.

La cobertura educativa nacional refleja profundas desigualdades territoriales. Mientras la Ciudad de México supera 100% de cobertura, entidades como Campeche, Colima y Veracruz no alcanzan siquiera 70%.

"En lugar de avanzar hacia la equidad, el sistema educativo parece institucionalizar la desigualdad", alertó Patricia Ganem, Coordinadora del Observatorio.

Los datos sobre educación indígena y comunitaria son aún más desoladores.

En estas modalidades, menos de 70% de los estudiantes logra concluir la primaria y el abandono escolar se duplica en secundaria.

Por ejemplo, sólo 0.3% de las escuelas primarias comunitarias cuenta con electricidad, y en secundaria, ninguna tiene internet o materiales adaptados para la diversidad cultural o para estudiantes con discapacidad.

**30%**  
DE ALUMNOS

de educación media superior abandonaron sus estudios en el último ciclo escolar.

**59%**  
DE JÓVENES

desertaron de las carreras profesionales técnicas durante el último año de clases.

**93%**  
DE MATRÍCULA

en Baja California, Colima, San Luis Potosí y Sinaloa decidieron no continuar con una carrera técnica.



Fecha	Sección	Página
11.07.2025	Nación	9

**Abandonan la escuela casi un millón en este ciclo**

Persiste el descuido a comunidades indígenas y rurales, reporta ONG

**PATRICIA GANEM**

Coordinadora del Observatorio de la Educación de ECR

**"La disminución del abandono (la cifra de este periodo es menor a dos ciclos anteriores) no puede interpretarse como un avance estructural mientras persistan las brechas"**

**MARÍA CABADAS**

—nacion@eluniversal.com.mx

Al cierre del ciclo escolar 2024-2025, un total de 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas, lo que refleja un estancamiento en las estrategias de permanencia escolar, dijo la organización civil Educación con Rumbo (ECR), que conduce Paulina Amozurrutia.

En un comunicado, la ONG expuso que si bien esa cifra es menor a la registrada entre los ciclos 2018-2019 y 2020-2021, cuando más de 1 millón 47 mil alumnos dejaron la escuela, debido a la pandemia, la magnitud es inaceptable.

"La disminución del abandono no puede interpretarse como un avance estructural mientras persistan las brechas regionales, el rezago en infraestructura, la falta de conectividad y el abandono a comunidades indígenas y rurales. Esta cifra por sí sola desmonta cualquier discurso oficial que pretenda ocultar la dimensión

de la crisis educativa en México", sentenció Patricia Ganem, coordinadora del Observatorio de la Educación de ECR.

La especialista explicó que el nivel medio superior es el más afectado por la deserción escolar con una tasa nacional de abandono de 30.9%. Modalidades específicas como la de Profesional Técnico, registran cifras críticas de hasta 59.5% de abandono.

Esta situación se agrava en entidades como Baja California, Colima, San Luis Potosí y Sinaloa, donde los índices de deserción superan 93%. ●





Fecha 17.07.2025 Sección Primera Página 8



El pasado 29 de marzo, la SEP prohibió la venta y distribución de comida no saludable en las escuelas sin embargo, ésta persiste.

# Venta de comida chatarra continúa en escuelas: ONG

A pesar de la prohibición para combatir la obesidad infantil, 30% de los planteles mantienen el comercio de ultraprocesados, denuncia; UNICEF alerta de impacto en aprendizaje

ARÍA CABADAS

aracion@elheraldomex.com.mx

A pesar de que desde marzo pasado quedó prohibida la venta de comida chatarra en escuelas públicas y privadas, la plataforma Mi Escuela Saludable, que impulsa la organización civil El Poder del Consumidor, acumula 46 mil 599 reportes de planteles que en el ciclo escolar 2024-2025, que está por concluir, siguen comercializando este tipo de productos.

De acuerdo con esa plataforma, 10.7% de estos reportes se derivan de la venta de productos chatarra; 6.8% debido a que en las escuelas existe un comité que vigila la prohibición de estos alimentos;

59.1% porque en los planteles no existen bebederos de agua y en 66.9% se comercializan refrescos.

El 29 de marzo pasado, la Secretaría de Educación Pública (SEP) prohibió la venta y distribución de comida no saludable en las escuelas como parte de una estrategia para evitar la obesidad infantil.

La prohibición incluyó alimentos ultraprocesados y bebidas azucaradas, así como la promoción de opciones más saludables.

Liliana Bahena, coordinadora de la campaña Mi Escuela Saludable, expone a EL UNIVERSAL que si bien ha disminuido la venta de productos chatarra en las escuelas, continúan faltando bebederos.

"Hacen falta dispensadores de agua potable gratuita, que si bien —es cierto— el titular de la SEP (Mario Delgado) anunció que en 2030 los iban a tener casi todas las escuelas, es un hecho que en estos momentos muchos planteles no los tienen. Así que es algo que necesitamos seguir monitoreando y evaluando para seguir exigiendo".

Menciona que en la referida plataforma se siguen recibiendo quejas sobre los lineamientos que prohíben la comercialización de alimentos chatarra. "Lo que buscamos es que los padres y madres de familia, y los propios docentes, nos platicuen qué está pasando en las escuelas. Lo que

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$9972.00  
Impreso en México

Fecha 23.07.2025 Sección El país Página 16



## ¿CÓMO CIERRA EL CICLO ESCOLAR 2024-2025? POCOS RESULTADOS, MUCHAS PREGUNTAS

PATRICIA GANEM ALARCÓN, COORDINADORA DEL OBSERVATORIO DE LA EDUCACIÓN, DE EDUCACIÓN CON RUMBO

Desde Educación con Rumbo sostenemos que ningún cambio de planes, programas o libros garantiza, por sí solo, una transformación real en las aulas

No es un secreto: cada vez que la Secretaría de Educación Pública (SEP) anuncia una reforma educativa, lo primero que cambia son el plan de estudios, los programas y los libros. Así lo hizo el partido en el poder con la Nueva Escuela Mexicana, el Plan de Estudios 2022 y los nuevos materiales vigentes hasta el ciclo 2024-2025.

Desde Educación con Rumbo sostenemos que ningún cambio de planes, programas o libros garantiza, por sí solo, una transformación real en las aulas. Lo central debería ser que los alumnos aprendan de forma progresiva, se mantengan motivados y encuentren en la escuela un espacio para descubrir su potencial. La calidad se construye con acompañamiento y estructuras que resgalden a docentes y estudiantes.

Al escuchar a docentes y directivos, surgen dudas claras sobre qué tanto aportan los programas actuales, basados en proyectos. Muchos no logran concluirlos, dejando aprendizajes incompletos. Y cuando los implementan, recurren a métodos tradicionales. La falta de capacitación y recursos limita adaptar nuevas metodologías con profundidad y sentido.

Los directores reportan un debilitamiento preocupante en habilidades clave: comprensión lectora, producción escrita, análisis, razonamiento lógico y argumentación.

Esta fragilidad afecta el presente académico y el desarrollo integral del alumnado, sobre todo en contextos vulnerables. También muestra la distancia entre currículo y realidad escolar.

En este cierre del ciclo escolar 2024-2025, toca preguntarnos si seguir cambiando planes, programas y libros es realmente el camino para mejorar.

Tal vez sea momento de tomar otra ruta: ampliar el presupuesto educativo (más inversión en escuelas y menos en becas); mejorar la formación docente (más allá de videos y cuadernillos); involucrar a madres y padres en el aprendizaje; evaluar escuelas y aprendizajes (sin desaparecer instituciones como MejorEDU, Círculo o el INAE); fortalecer el liderazgo educativo y conservar los programas útiles sin rebaularlos ni complacernos.

Es clave abrir espacios de diálogo donde docentes y actores educativos aporten desde su experiencia y construyan soluciones colectivas.

Urge una política que no nazca en escritorios, sino desde las voces del aula, las familias y los contextos del país.

Si no cambiamos el rumbo, seguiremos lejos de construir escuelas donde cada estudiante pueda crecer, descubrirse y prepararse para la vida.

Necesitamos centros que reconozcan trayectorias diversas, fomenten el pensamiento crítico y valoren los saberes que vienen desde casa.

Sólo así la equidad será una experiencia real. Desde Educación con Rumbo advertimos que los 994 mil 219 estudiantes que no concluyeron el ciclo,



Página 1 de 2  
\$9972.00  
Impreso en México

## TESTIGOS DE PRENSA (DIGITAL)

**2 de julio de 2025**

**1 Life in Bits.** Docentes vs. el modelo educativo: cómo la IA puede cerrar la brecha

- Resumen: Transformar la educación es una meta ambiciosa, y hoy, los docentes están al centro de este reto. Se espera que diseñen clases personalizadas, atiendan a grupos diversos y mantengan la atención de estudiantes hiperconectados. Sin embargo, muchos atienden esta exigencia con capacitaciones que no responden a la complejidad del salón de clases.

De hecho, el 71% de los maestros no comprende el modelo educativo actual, según datos de la organización Educación con Rumbo; y más del 79% considera que la capacitación que ha recibido para implementar la Nueva Escuela Mexicana (NEM), es insuficiente.

- Enlace de consulta: <https://lifeinbits.press/docentes-vs-el-modelo-educativo-como-la-ia-puede-cerrar-la-brecha/>

**10 de julio de 2025**

**2 Siete 24.** Vacaciones en casa: cómo sobrellevarlas con éxito

- Resumen: Mientras unos celebran el descanso, otras hacen malabares. Las vacaciones escolares representan para muchas madres de familia una temporada de agotamiento emocional y físico. La casa se convierte en un campo de batalla: el trabajo no se detiene, los niños están en casa todo el día, y el caos parece instalarse sin pedir permiso.

La carga no es solo práctica, también es mental. Y como afirma la especialista Paulina Amozurrutia, directora de Unión Mujer y Educación con Rumbo, es momento de reconocer que no debe ser una misión imposible y todos en casa debemos participar.

“La realidad es que nuestra casa en vacaciones es un caos porque no educamos en equipo. Los roles en el hogar no deberían tener género: todos tendemos nuestra cama, sea niño o niña, esposo o esposa”.

- Enlace de consulta: <https://siete24.mx/vida-y-familia/vacaciones-en-casa-como-sobrellevarlas-con-exito/>

## **11 de julio de 2025**

**3 El Economista impreso y web.** Prevén deserción de casi un millón de estudiantes en ciclo 24-25

- Resumen: El Observatorio de la Educación, de la organización Educación con Rumbo, estimó que, durante el ciclo escolar 2024-2025, 994,219 estudiantes abandonaron la escuela entre la educación básica y el inicio de la educación superior, lo que significaría 3.3% de la matrícula en esos niveles que, de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP), ascendió a 29 millones 415,911 alumnos en dicho ciclo.
- Enlace de consulta: <https://www.eleconomista.com.mx/politica/proyectan-desercion-1-millon-alumnos-pais-20250711-767743.html>

**4 El Universal impreso y web.** Prevén deserción de casi un millón de estudiantes en ciclo 24-25

- Resumen: Al cierre del ciclo escolar 2024-2025, un total de 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas, lo que refleja un estancamiento en las estrategias de permanencia escolar, dijo la organización civil Educación con Rumbo (ECR), que conduce Paulina Amozurrutia.
- Enlace de consulta: <https://www.eluniversal.com.mx/nacion/abandonan-la-escuela-casi-un-millon-en-este-ciclo/>

**5 24 Horas impreso y web.** ¿Será?/ Recompensa ¿merecida?

- Resumen: Los datos más recientes del Observatorio de la Educación, elaborado por la organización Educación con Rumbo de la cual es coordinadora nacional Paulina Amozurrutia, indican un “panorama crítico” en México en términos de abandono escolar y el estancamiento del rezago educativo en regiones indígenas y rurales. Entre el 2024 y el 2025, más de 994 mil estudiantes se alejaron de las aulas, siendo el nivel medio superior el de las cifras más preocupantes, con una tasa nacional de abandono del 31%... Ya de por sí la educación en las poblaciones indígenas vive una situación muy crítica en cuanto a la infraestructura y calidad. Algo está fallando. ¿Será?
- Enlace de consulta: <https://24-horas.mx/columnas/politica-columnas/sera/sera-recompensa-merecida/>

#### **6 Excélsior impreso.** Abandonaron las aulas 1 millón de estudiantes

- Resumen: Al cierre del ciclo escolar 2024-2025, 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas, según datos recientes del Observatorio de la Educación.

Aunque esta cifra es menor que la registrada en los años críticos de pandemia, su magnitud revela un estancamiento alarmante en las estrategias de permanencia escolar y evidencia que el abandono educativo es una constante en el sistema nacional, especialmente para las poblaciones históricamente marginadas, advirtió el movimiento Educación con Rumbo.

#### **7 Basta impreso.** Dejan la escuela casi un millón de estudiantes

- Resumen: De acuerdo el reciente reporte de Educación con Rumbo, aproximadamente 994 mil 219 estudiantes en México dejaron sus estudios en el presente ciclo escolar, siendo el nivel medio superior donde más deserciones se dieron con casi una tercera parte al registrar 30.9 por ciento de los abandonos, siendo la modalidad Profesional técnico con los datos más elevados al alcanzar hasta 59.5 por ciento.

**8 889 Noticias.** México sin cobertura educativa eficiente: Educación con Rumbo

- Resumen: Al cierre del ciclo escolar 2024-2025, un total de 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas. De acuerdo con el Observatorio de la Educación, de la Organización civil Educación con Rumbo, en la Ciudad de México, solo 46 de cada 100 alumnos que ingresan a primaria logran concluir la educación superior, pero en Chiapas, la cifra se reduce a 10 de cada 100
- Enlace de consulta: <https://889noticias.mx/noticias/mexico-sin-cobertura-educativa-eficiente-educacion-con-rumbo/>

**9 Animal Político.** Deserción escolar en México: reportan que 994 mil estudiantes dejaron sus estudios en el ciclo 2024-2025

- Resumen: El nivel medio superior se mantiene como el más afectado por la deserción escolar en el país, con una tasa nacional del 30.9 % de abandono, de acuerdo con datos presentados por la organización civil Educación con Rumbo.
- Enlace de consulta: [https://animalpolitico.com/sociedad/desercion-escolar-estudiantes-estudios-ciclo-2024-2025#google\\_vignette](https://animalpolitico.com/sociedad/desercion-escolar-estudiantes-estudios-ciclo-2024-2025#google_vignette)

**10 La Crónica.** Abandono escolar 24-25, casi un millón de estudiantes dejan las aulas: Observatorio de la Educación

- Resumen: La herramienta de medición de la organización Educación con Rumbo, expone también las brechas regionales, la falta de conectividad y el rezago en infraestructura siguen marcando el destino de miles de niñas, niños y jóvenes.
- Enlace de consulta: <https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/07/10/abandono-escolar-24-25-casi-un-millon-de-estudiantes-dejan-las-aulas-observatorio-de-la-educacion/>

**11 Zócalo Monclova.** Reportan que 994 mil estudiantes en México dejaron sus estudios en el ciclo 2024-2025

- Resumen: El nivel medio superior se mantiene como el más afectado por la deserción escolar en el país, con una tasa nacional del 30.9 % de abandono, de acuerdo con datos presentados por la organización civil Educación con Rumbo
- Enlace de consulta: <https://monclova.com/nacional/reportan-que-994-mil-estudiantes-en-mexico-dejaron-sus-estudios-en-el-ciclo-2024-2025>

**12 Buzos de la Noticia.** Casi un millón de estudiantes abandonaron la escuela en el ciclo 2024-2025

- Resumen: Un total de 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas durante el ciclo escolar 2024-2025, así lo denunció la organización Educación con Rumbo, quien detalló que la deserción estudiantil es un reflejo de la crisis educativa que vive el país.
- Enlace de consulta: <https://buzos.com.mx/noticia/casi-un-millon-de-estudiantes-abandonaron-la-escuela-en-el-ciclo-2024-2025>

**13 Pulso SLP.** Lidera San Luis en abandono de bachilleres

- Resumen: El porcentaje de abandono escolar de alumnos de nivel medio superior en San Luis Potosí en el ciclo 2023-2024 alcanzó el 14.4 por ciento, el más alto en los últimos 9 periodos y el más alto en el país, de acuerdo a datos del Sistema de Información y Gestión Educativa (Siged) de la Secretaría de Educación Pública y la organización Educación con Rumbo.
- Enlace de consulta: <https://pulsoslp.com.mx/slp/alarma-por-abandono-escolar-en-san-luis-potosi/1947702>

**14 Chihuahua en red.** Alarma deserción; casi 1 millón de estudiantes dejaron escuela



- Resumen: El Observatorio de la Educación de la organización Educación con Rumbo que encabeza Paulina Amozurrutia presentó su último informe donde señala que al cierre del ciclo escolar 2024-2025 un total de 994,219 estudiantes abandonaron las aulas.
- Enlace de consulta: <https://www.chihuahuaenred.com/archivos/53877>

**15 Distrito Informativo.** Chihuahua, pico más alto de analfabetismo en indígenas: Observatorio

- Resumen: El informe del Observatorio de la Educación de la organización Educación con Rumbo reportó que el estado de Chihuahua tiene el más alto de analfabetismo entre hablantes de lenguas indígenas, señalando que es un problema “arraigado”.
- Enlace de consulta: <https://distritoinformativo.com.mx/chihuahua-pico-mas-alto-de-analfabetismo-en-indigenas-observatorio/>

**16 El Diario de Coahuila.** Abandonan la escuela casi un millón en este ciclo

- Resumen: Al cierre del ciclo escolar 2024-2025, un total de 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas, lo que refleja un estancamiento en las estrategias de permanencia escolar, dijo la organización civil Educación con Rumbo (ECR), que conduce Paulina Amozurrutia.
- Enlace de consulta: <https://eldiariodecoahuila.com.mx/2025/07/11/abandonan-la-escuela-casi-un-millon-en-este-ciclo/>

**17 Puente Libre.** Alarma deserción; casi 1 millón de estudiantes dejaron escuela

- Resumen: El Observatorio de la Educación de la organización Educación con Rumbo que encabeza Paulina Amozurrutia presentó su último informe donde señala que al cierre del ciclo escolar 2024-2025 un total de 994,219 estudiantes abandonaron las aulas.

- Enlace de consulta:  
[https://puentelibre.mx/noticia/desercion\\_escolar\\_un\\_millon\\_estudiantes\\_mexico\\_educacion\\_con\\_rumbo\\_paulina\\_amozurrutia\\_2025/](https://puentelibre.mx/noticia/desercion_escolar_un_millon_estudiantes_mexico_educacion_con_rumbo_paulina_amozurrutia_2025/)

**18 Hoja de Ruta Digital.** «México sin cobertura educativa y frente a una deserción escolar alarmante: la infancia y la juventud siguen fuera del radar del gobierno»

- Resumen: Los datos más recientes del Observatorio de la Educación revelan que al cierre del ciclo escolar 2024-2025, un total de 994,219 estudiantes abandonaron las aulas. Si bien esta cifra es menor a la registrada entre los ciclos 2018-2019 y 2020-2021 —cuando más de 1 millón 47 mil alumnos dejaron la escuela, en parte por los efectos de la pandemia—, la magnitud del fenómeno es inaceptable y refleja un estancamiento en las estrategias de permanencia escolar. La disminución del abandono no puede interpretarse como un avance estructural mientras persistan las brechas regionales, el rezago en infraestructura, la falta de conectividad y el abandono a comunidades indígenas y rurales. “Esta cifra por sí sola desmonta cualquier discurso oficial que pretenda ocultar la dimensión de la crisis educativa en México”, sentenció Patricia Ganem, Coordinadora del Observatorio.
- Enlace de consulta: <https://hojaderutadigital.mx/mexico-sin-cobertura-educativa-y-frente-a-una-desercion-escolar-alarmanente-la-infancia-y-la-juventud-siguen-fuera-del-radar-del-gobierno/>

**19 Urbano Puebla.** Casi un millón de estudiantes en México abandonaron la escuela, según el Observatorio de la Educación

- Resumen: Aunque esta cifra es menor que la registrada en los años críticos de pandemia, su magnitud revela un estancamiento en las estrategias de permanencia escolar y evidencia que el abandono educativo es una constante en el sistema nacional, especialmente para las poblaciones históricamente marginadas, advirtió el movimiento Educación con Rumbo.

- Enlace de consulta: <https://www.urbanopuebla.com.mx/nacion/casi-un-millon-de-estudiantes-en-mexico-abandonaron-la-escuela-segun-el-observatorio-de-la-educacion/>

## **20 Columna Digital.** Prevén abandono escolar de cerca de un millón

- Resumen: Durante el ciclo escolar 2024-2025, un alarmante total de 994,219 estudiantes abandonaron sus estudios, lo que representa un 3.3% de la matrícula total de 29 millones 415,911 alumnos registrados en los niveles de educación básica y superior, según estimaciones del Observatorio de la Educación, perteneciente a la organización Educación con Rumbo. Esta cifra refleja un aumento significativo del 19.98% en comparación con los 828,618 estudiantes que desertaron en el ciclo anterior, 2023-2024.
- Enlace de consulta: <https://columnadigital.com/preven-abandono-escolar-de-cerca-de-un-millon/>

## **14 de julio de 2025**

### **Cobertura de fin de semana**

## **21 Reforma.** Alertan abandono escolar de casi un millón en 2024-2025

- Resumen: "La disminución del abandono no puede interpretarse como un avance estructural mientras persistan brechas regionales, el rezago en infraestructura, la falta de conectividad y el abandono a comunidades indígenas y rurales", apuntó en un comunicado. Educación con Rumbo concentra datos de abandono escolar en tres niveles educativos: primaria, secundaria y educación media superior.
- Enlace de consulta: <https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=3037382&md5=914452403048daace0a0c909141b9a57&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe>

**22 Excélsior.** Abandonaron las aulas 1 millón de estudiantes

- Resumen: Al cierre del ciclo escolar 2024-2025, 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas, según datos recientes del Observatorio de la Educación. Aunque esta cifra es menor que la registrada en los años críticos de pandemia, su magnitud revela un estancamiento alarmante en las estrategias de permanencia escolar y evidencia que el abandono educativo es una constante en el sistema nacional, especialmente para las poblaciones históricamente marginadas, advirtió el movimiento Educación con Rumbo.
- Enlace de consulta: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/abandonaron-aulas-1-millon-estudiantes-2024-25/1726584>

**23 Infobae.** Única alumna culmina la secundaria en Tixtla, todos sus demás compañeros desertaron o se cambiaron de plantel

- Resumen: Educación con rumbo, una plataforma que busca mejorar el nivel educativo de las infancias y adolescentes mexicanos, recabó datos a nivel nacional en el período 2023-2024.
- Enlace de consulta: <https://www.infobae.com/mexico/2025/07/13/unica-alumna-culmina-la-secundaria-en-tixtla-todos-sus-demas-companeros-desertaron-o-se-cambiaron-de-plantel/>

**15 de julio de 2025**

**24 El Imparcial.** Cerro de la Campana

- Resumen: El Observatorio de la Educación del movimiento Educación con Rumbo alertó en esta semana sobre el abandono escolar en el ciclo escolar 2024-2025 y refiere que 994 mil 219 estudiantes dejaron las aulas. La cifra la consideró alarmante, crítica e inaceptable, aunque es menor a la registrada entre los ciclos 2018-2019 y 2020-2021, cuando más de un millón 047 mil alumnos decidieron no ir a la escuela debido al Covid-19.



- Enlace de consulta: <https://www.elimparcial.com/son/columnas/2025/07/14/cerro-de-la-campana/>

## **25 El Imparcial.** Zona Sísmica

- Resumen: El Observatorio de la Educación del movimiento Educación con Rumbo alertó en esta semana sobre el abandono escolar en el ciclo escolar 2024-2025 y refiere que 994 mil 219 estudiantes dejaron las aulas.
- Enlace de consulta: <https://www.elimparcial.com/mxl/columnas/2025/07/14/zona-sismica/>

## **16 de julio de 2025**

### **26 Excélsior.** El rumbo de la educación

- Resumen: Educación con Rumbo ofrece cifras globales y las desglosa por estados, niveles y modalidades. El dato dramático: “El total de alumnos que abandonaron las aulas en el ciclo escolar 2024-2025 fue de 864,308, de los cuales 63,463 corresponden a primaria, 161,283 a secundaria y 639,562 a media superior”. De ese tamaño es el drama
- Enlace de consulta: <https://www.excelsior.com.mx/opinion/carlos-ornelas/el-rumbo-de-la-educacion/1727388>

### **27 XEU.** ¿Ha aumentado la deserción escolar? Estos son los datos en Veracruz

- Resumen: Patricia Ganem, Educación con Rumbo, aseveró que la mayoría de los alumnos que ingresan a primero de primaria abandonan la escuela a medida que avanzan sus estudios en otros grados o niveles y no llegan a la educación superior.
- Enlace de consulta: <https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1379939/ha-aumentado-la-desercion-escolarestos-son-los-datos-en-veracruz>

**17 de julio de 2025**

**28 El Universal impreso y web.** Venta de comida chatarra continúa en escuelas: ONG

- Resumen: Fundadora y coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR), Paulina Amozurrutia Navarro, señala que "la Secretaría de Educación Pública cree que las cosas cambian por la promulgación de una ley o de un reglamento sin entender que la educación incluye a maestros, a padres de familia, a directivos, y que si no los haces parte de la toma de decisiones y del proceso, las cosas no van a funcionar".
- Enlace de consulta: <https://www.eluniversal.com.mx/nacion/venta-de-comida-chatarra-continua-en-escuelas-ong/>

**29 Imagen Informativa radio.** La deserción escolar en México

- Resumen: Beltrán del Río, conductor: En su artículo de hoy en Excélsior nuestro compañero y amigo Carlos Ornelas, especialista en educación nos dice que la propia concepción de la llamada Nueva Escuela Mexicana dice que las decisiones en materia de educación las toma el funcionariado y que lo único que pueden hacer maestros, alumnos, padres de familia y organizaciones de la sociedad civil es opinar al respecto, pero entonces, a partir de lo que plantea Carlos y la información que trae su artículo del día de hoy, que es muy dramática en el caso de la deserción escolar, pues es que hay que atribuirle al funcionariado el hecho de que estén desertando tantos alumnos de educación básica en México.

**18 de julio de 2025**

**30 El Imparcial.** Luego de que Claudia Sheinbaum y la SEP prohibieran la comida chatarra en las escuelas de todo México, aseguran que no se está cumpliendo con el programa y se han reportado 46 mil 599 denuncias

- Resumen: La Fundación Educación con Rumbo (ECR) señala que la educación debe ser un proceso colectivo, que involucre a maestros, padres de familia y directivos.

Si la SEP sigue tomando decisiones unilaterales, sus indicaciones no tendrán un desarrollo óptimo”, comentó Paulina Amozurrutia Navarro, fundadora de ECR.

- Enlace de consulta:  
<https://www.elimparcial.com/mexico/2025/07/17/luego-de-que-claudia-sheinbaum-y-la-sep-prohibieran-la-comida-chatarra-en-las-escuelas-de-todo-mexico-aseguran-que-no-se-esta-cumpliendo-con-el-programa-y-se-han-reportado-46-mil-599-denuncias/>

## **21 de julio de 2025**

### **Cobertura de fin de semana**

**31 Diario de México impreso y web.** Un 71% de profesores no comprende el nuevo modelo educativo, aseveran

- Resumen: Según datos alarmantes de la organización Educación con Rumbo, un 71% de quienes dan clases en el país no comprende el modelo educativo que hoy en día rige a la nación. A esto se suma que más del 79% considera que la capacitación recibida para implementar la Nueva Escuela Mexicana (NEM) es insuficiente.
- Enlace de consulta: <https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/un-71-de-profesores-no-comprende-el-nuevo-modelo-educativo-aseveran>

**32 Basta impreso.** Desconoce 71% de maestros el modelo educativo actual

- Resumen: La transformación educativa en México enfrenta un desafío crítico: 7 de cada 10 profesores no entienden el modelo de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), según datos de Educación con Rumbo.

### **33 NTR Zacatecas.** Abandonan escuela 17,920 estudiantes

- Resumen: La organización Educación con Rumbo destacó que la disminución más alarmante se dio en el segundo año de bachillerato, en el que salieron más de la mitad del total de desertores: 5 mil 958 estudiantes, mientras que en el tercer año fueron 2 mil 590 y en el primero, 2 mil 124.
- Enlace de consulta: <https://ntrzacatecas.com/2025/07/abandonan-escuela-17920-estudiantes/>

### **23 de julio de 2025**

### **34 El Herald de México impreso y web.** ¿Cómo cierra el ciclo escolar 2024-2025? Pocos resultados, muchas preguntas

Patricia Ganem / Columna invitada

- Resumen: No es un secreto: cada vez que la SEP anuncia una reforma educativa, lo primero que cambia son el plan de estudios, los programas y los libros. Así lo hizo el partido en el poder, con la Nueva Escuela Mexicana, el Plan de Estudios 2022 y los nuevos materiales vigentes hasta el ciclo 2024-2025.
- Enlace de consulta: <https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/7/23/como-cierra-el-ciclo-escolar-2024-2025-pocos-resultados-muchas-preguntas-717021.html>

### **28 de julio de 2025**

### **Cobertura de fin de semana**

### **35 Excélsior impreso y web.** ¿Realmente avanzamos contra la desigualdad y la violencia?

- Resumen: Nuestra colega Laura Toribio nos contó el 11 de julio en estas páginas que en el ciclo escolar 2024-2025, 994 mil 219 estudiantes abandonaron las aulas, según datos del Observatorio de la Educación.

En el nivel medio superior 30.9% de los alumnos desertaron de sus estudios. “Su magnitud revela un estancamiento alarmante en las estrategias de permanencia escolar”, advirtió Educación con Rumbo.

- Enlace de consulta: <https://www.excelsior.com.mx/opinion/ivonne-melgar/realmente-avanzamos-contra-la-desigualdad-y-la-violencia/1729261>

## **29 de julio de 2025**

**36 MVS Noticias.** SEP mantendrá los mismos libros de texto en 2026, se posterga cambios en matemáticas

- Resumen: En el próximo ciclo escolar 2025-2026 se “mantendrán los mismos contenidos y ejercicios” en los libros de texto gratuitos del año de clases que terminó a mediados de julio, con la preocupación por la dificultad de los maestros para concluir los proyectos trazados en los materiales. Se necesita mejorar la capacitación y actualización docente, así como revisar los contenidos de matemáticas y aprendizajes en los niños”, indicó a Mvs Noticias la doctora Patricia Ganem, coordinadora de Observatorio de la Educación.

“Ojalá que verdaderamente la Secretaría de Educación Pública pronto nos informe qué ha pasado con la revisión de los contenidos de matemáticas, cómo está avanzando la capacitación y la actualización de los maestros, qué va a suceder el próximo ciclo escolar para ir, sobre todo conociendo a dos años de la aplicación de estos libros de texto, cómo andan los aprendizajes de los niños y de las niñas”, agregó la coordinadora de Educación con Rumbo.

- Enlace de consulta: <https://mvsnoticias.com/nacional/2025/7/28/sep-mantendra-los-mismos-libros-de-texto-en-2026-se-posterga-cambios-en-matematicas-704043.html>